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记者：这样公开自己的收入，有没有想
过会被认为是炫富？

任黎明：我现在很反感一些负面情绪。
比如有一些医疗大V喜欢天天哭穷，帮医疗
圈哭穷。我也不喜欢医学生和年轻医生充
满暴戾之气。

学医的确需要时间的积累。从博士毕
业到医生，到能独当一面，岁数不小了。而
且国家规定医学生要3年规培，这个时间，
收入是非常低的。

可是虽然可能比同龄人赚钱慢，但很稳
定，而且随着年龄的成熟，技术长进，收入会
越来越多。我想鼓励更多的人学医，也想给
年轻医生一个希望。

记者：但还是有很多医生可能赚不了多
少钱？

任黎明：刚毕业的年轻医生肯定收入偏
低，但是科班博士毕业的医学生肯定会越来
越好。我们医院的年轻医生，工作几年后月
薪能达到一两万元。

医生是个很好的职业，可以结交很多朋
友，社会上的地位还是很高的。一直以来都
是成绩优秀的人才可以当医生，像我毕业的
同济医科大（华中科技大学同济医学院），当
时分数线只比清华北大差一点。

但是现在学医的门槛越来越低，而且不
停地扩招。不少医学生高考分数比较低，后
果还是很严重的。一方面毕业就可能意味
着失业，另一方面医疗能力得不到保障。

记者：有人认为，你这样炫富可能会加
重医患矛盾。

任黎明：医生挣钱多不会增加医患矛
盾，反而能缓解。医生的收入高了，医疗回
扣等灰色收入，对他就没有吸引力了。我可
以说是医院里开处方最少的人之一。一个
半天限号30个病人，单张处方价格一般十
几二十元。

医疗改革不能盲目把医疗推向市场。
拿我们医院来说，奖金大幅度提高了，医疗
圈收红包这种现象，便几乎看不见了。很多
人也是支持医生有高收入的。

医生有钱不可耻，医生靠自己的合法手
段赚钱更不可耻。很多医患矛盾也造成年
轻的医学生不敢学医，所以我也希望，让医
生都能正大光明挣阳光收入。 （成商）

医生收入高，
灰色收入就没吸引力了

医生晒万元羽绒服惹争议：
每年买衣服花销超20万元

12月4日，一条医生“炫富”的微博火了。认证为“泌尿外科执业医师”的微博大V“成都下水
道”在网上晒出新买的一件一万多元的羽绒服，惹来热议。一些网友质疑，一个执业医师为何花
钱如此大手笔，还有人认为，身为医生如此炫富恐不妥。同时也有不少网友认为，凭本事吃饭，没
什么好喷的。

次日，该医生不畏争议，又晒出了自己的身家。12月6日，该微博博主、成都某三甲医院泌尿
外科副主任医师任黎明接受了记者采访，回应质疑。

记者：为什么要晒一件上万元
的羽绒服？

任黎明：这个牌子价格一直都
很高，还不一定买得到，正好朋友
可以打折，我就晒了一下。

当时我还参加了一个以前患
者的 80岁生日，是一个退休 10年
的官员。因为手术，两家人的关系
走得很近。后来有人就评论说，换
了是农民呢？我觉得这是对纯粹
感情的一种亵渎，就又发了一条穿
Prada的照片。

记者：你平时的消费水平如
何？

任黎明：我确实喜欢买衣服，
每年在这上面的花销超过20万元，
我认为这是一种生活方式。

我有三套房子，第一套，目前
居住的市区房；第二套，峨眉半山，
独栋二楼，100多平方米；第三套，
东莞松山湖 98 平方米的精装房。
我最近还在成都天府新区一带考
察，准备购置我的第四套房。

记者：你一向“一掷千金”吗？
任黎明：我以前是挺节俭的，

这个变化有一段心路历程，包括爱
情、亲情、医院、工作……

直接的一个因素，我曾作为特

邀写手去汶川参与大地震周年祭
的宣传工作，这对我震动很大，彻
底改变了我的消费观念。以前站
在一件好看的衣裳面前，总会心痛
口袋里的银子，现在却有点义无反
顾的味道了，喜欢买好的品牌衣
服，也不吝去各类餐厅及娱乐场
所，仿佛年轻了10岁。

近来，父亲又患了肺癌，经历
了心力交瘁的半个月，虽然最后切
除了肿瘤，但谁也阻挡不了父亲白
发苍苍。

我也人到中年，生命卑如青
草，何必对身外之物锱铢必较。

谈消费

有三套房，每年买衣服花销超20万元

记者：那你的收入主要从哪里
来？

任黎明：我当医生的年收入二
十多万元，其他各种线上、线下讲
课、多点执业，跟我在医院收入差
不多。我还投资了朋友一家公司，
杂七杂八加起来年收入超过百万
元。

我的微博是十大医疗微博，分
答咨询平台收入排名前三，电话咨
询 15 分钟 600 元。但天知道我读

了多少书。我天天都在更新知识，
白天上班，晚上学习。

记者：你的收入在医生群体里
算高的吗？

任黎明：跟很多厉害的医生
比，我没多少钱，他们才是真正的
行业翘楚。很多网友认为我是华
西医院的，我说不是。我在成都
一家中上水平的老牌三甲医院工
作。

我不是处于金字塔顶端的医

生，而且在医院也不是最听话、觉
悟最高的。

我的专长在小儿泌尿外科疾
病，在省内属前列，有不少患者从
外地飞过来找我做手术。所以只
要做到行业顶尖，就算自己出来单
独开一个诊所（收入）也够了。

有些医生可能不像我这样擅
长文字，但是医生最重要的是有真
本事，得到大家公认，那么很多人
都会来找你看病。

谈收入

医生收入+投资公司+讲课等=年入百万元

▲那件惹争议的羽绒服

◀任黎明（资料图）

谈质疑


